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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am 27.09.2021 
 
Beginn: 19.05 Uhr 
Ende: 20.40 Uhr 
Anwesend: 52 Mitglieder und 1 Externer 
Protokoll: Anke Hönemann 
Wahlprotokoll: Sandra Schulmerich 
 
 
Top 1 Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Rainer Besch begrüßt die Mitglieder – durch Corona hat er viele lange nicht 
gesehen, schön, dass ihr Euch getraut habt - von der SPD Michael Wiegert, Oliver Gehrig von 
der Lokalen Zeitung. 
 
Es wird der Toten gedacht. 
 
Top 2 Ehrungen – ohne Handshake – 25 – 50 - 60 - 70 Jahre Mitgliedschaft 
 
25 Jahre Mitgliedschaft: 
Anwesend sind Frank Müller, Uwe Sonnack und Helma Rubröder. 
 
Des Weiteren: Becker Roland, Bott Frank, Brandt Christine, Heinz Janis, Heß Irmela, Japke 
Stefan, Riga Julius, Riga Silvia, Schmitt Winfried 
 
50 Jahre Mitgliedschaft:  
Heinz Ute, Immerheiser Heike, Posselmann Josef, Sackmann Monika, Schottler Vera 
 
60 Jahre Mitgliedschaft: 
Anwesend Manfred Schäfer. 
 
Des weiteren Baumgärtner Günter 
 
70 Jahre Mitgliedschaft 
Helga Flügen 
 
Bronzene Plakette 
Handball - Katrin Siemon und Melanie Gottron. AL HB Rainer Besch berichtet von der guten 
langjährigen Jungendarbeit. Sie halten ihm den Rücken frei – was will man mehr! 
 
Volleyball – Jan Seiwert. AL VB Alexander Luther berichtet, dass Jan bereits seit 12 Jahren 
bei der TSG Volleyball spielt. Er kümmert sich als Jugendwart um die Jugendarbeit, initiiert 
WE Training, Freundschaftsspiele, ein 3 Länder Spiel, Testspiele. Die Jugendlichen werden 
auch an anfallende Arbeiten herangeführt. Er kümmert sich um Spielerpässe, Hallenzeiten für 
die Jugend, Schiedsrichter und sonstige Arbeiten in der Abteilung. Er ist immer mit Spaß bei 
Sport und eventueller Arbeit. 
 
Silberne Plakette 
Fußball: René Moczarski, Andreas Heberer und (der nicht anwesende) Christian Scülfort. 
Markus Beer (ehemaliger AL FB) übernimmt die Laudatio. Erst mal Danke an Boris Weppner, 
Vorsitzender FB Förderverein für die Organisation. 22 Jungendmannschaften, 3 Aktive und 3 
AH Mannschaften sind zur Zeit am Start. 
Die 3 haben viel Arbeit und Freizeit in die Jugendarbeit gesteckt. Das Material und der 
Trikotbestand, die Kabinenpflege und natürlich besonders der Aufbau (auf der 
Bezirkssportanlage) des Sportlerheims für die Fußballer - ein echter Stützpunkt.  
Bei allen Aktivitäten stehen die Kinder im Vordergrund, neben Verpflegung bei Camps, 
Stadionsprecher gibt es auch noch leckere Würstchen. 
 



Seite 2/4 

Top 3 Wahl einer Versammlungsleitung 
Stefan Keck wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er stellt die 
fristgerechte und ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung fest. 
Er bedankt sich für das Kommen der Mitglieder und bittet um den Bericht des Vorstandes. 
 
Top 4 Bericht des Vorstandes 
Eineinhalb Jahre lag der Vorstand regelrecht „brach“. 
Zum 11.10. startet eine energetische Sanierung der Hallenfront.  
 
Danke an die Geschäftsstelle, den Hallenwart, die Reinigungsmitarbeiter, die Übungsleiter, 
den Gesamtvorstand für die geleistete Arbeit. 
 
Die Abteilungen haben Online Training für die diversen Gruppen angeboten – irgendwie 
mussten wir durch die Pandemie kommen und unsere Mitglieder halten. Jetzt ist der Sport 
wieder langsam hochgefahren unter Berücksichtigung aller pandemiebedingten Regeln. Dank 
an die Abteilungsleiter! 
 
 
Top 5 Berichte der Abteilungen 
Futsal – Sie sind 21/22 in der 1. Bundesliga – das hatten wir noch nie in der TSG 1846. Die 
Finanzen stehen und eine geile Truppe ist am Start. Herzlichen Glückwunsch! 
 
Handball – 28 Mannschaft sind im Spielbetrieb. Von den 1. Damen liest man in der Zeitung, 
die 1. Herren mit den 2 Besch Buben entwickeln sich aus 90% „Eigengewächsen“. Die Kleinen 
sind mit Begeisterung dabei. In den Herbstferien fahren 100 Kinder nach Dahn ins TL – das 
macht Spaß! Es gibt jetzt eine Jugend Nationalspielerin bei HB. 
 
Schach – haben seit Beginn der Coronapandemie keinen Spielbetrieb. Sie starten jetzt so 
langsam wieder mit den Vereinsabenden ab Mitte Oktober. 
 
Turnen – Es gab online Angebote, wenn möglich ist man auf die Bezirkssportanlage 
ausgewichen. 
 
Volleyball – ebenfalls online Angebote und Beachvolleyball 
 
Fußball – Die 1. Mannschaft (Landesliga) entwickelt sich super – wenn sie aufsteigen wird’s 
teuer. 
 
Tennis – die Abteilung plant den Bau einer Traglufthalle für 3 Plätze.  
 
Es fehlen überall Trainingszeiten auf den Sportplätzen und in den Hallen.  
AL HB bekam in den Sommerferien (Camp für die Kids lief gerade in der IGS Halle) einen 
Anruf, dass 1/3 der IGS Halle Neu ab Dienstag gesperrt werden muss. Warum? Die Kantine 
muss wegen der einzuhaltenden Abstände erweitert werden, so dass 1/3 der Halle hierfür 
genutzt wird und „umgebaut“ werden muss. Was wird umgebaut? Teppichfließen, Stühle und 
Tische werden gestellt. Warum dauert das so lange? Dem Camp fehlt das 1/3 massiv. Weil 
…. Angebot dass HB es selber „umbaut“ – dies konnte in 1,5 Std. mit Freiwilligen umgesetzt 
werden, das Camp konnte planungsgemäß durchgeführt werden (auch hier steckt viel 
Vorbereitungsarbeit drin).  
Applaus der Besucher! 
 
Die Berichte hängen aus und werden nach der Versammlung ins Internet gestellt. Es gibt keine 
Ergänzungen der Berichte. 
 
Danke an Rainer Besch für seine Arbeit als erster Vorsitzender der TSG 1846! 
 
Top 6 Kassenbericht 2020 
Jörg Jäger stellt fest „es ist viel Euphorie im Raum“ – und das geht bei den Zahlen so weiter. 
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Es gab keinen Sport in der Pandemie – und somit kaum Ausgaben quer durch den Verein. 
Die Mitglieder haben der TSG die Treue gehalten, also kamen Einnahmen trotz sportlichem 
Desaster. 
Die Mitgliederzahl war zum 30.6.2021 bei rund 2900. Es gab weniger als 10% Abgänge.  
Der Überschuss im Hauptverein geht in die energetische Sanierung.  
2020 lag der Überschuss im Hauptverein bei 35 Tsd., Ausgaben 2021 mit Geschäftsstelle, 
Sektbar und Front bei 87 Tsd. aus der Kasse. 
Die Zahlen der Abteilungen sind Thema der Abteilungsversammlungen. 2020 deutlicher 
Überschuss, 2021 vermutlich auch Überschuss, weil der Sportbetrieb nur ein halbes Jahr 
gelaufen ist. 
WB: 2020 - Corona kam erst nach den Fastnachtsfeiern, ein Überschuss von 14 Tsd. wurde 
erwirtschaftet. 2021: - 2022: mal sehen 
 
Top 7 Bericht der Kassenprüfer 
Andrea Japke, Andreas Knacksterdt und Jens Wrobel haben an 2 Terminen geprüft. Andreas 
verliest den Bericht der Kassenprüfer, Elke Secker und Jörg Jäger standen für Fragen zur 
Verfügung. Es wurden Kassenbücher geprüft und mit den Konten stichprobenhaft 
abgeglichen. Es gab keine Beanstandungen. 
Die Entlastung des geschäftsführenden Vorstands wird beantragt. 
 
Top 8 Aussprache zu den Berichten 
Keine Fragen zum Bericht der Kassenprüfer.  
 
Top 9 Entlastung des Vorstandes 
Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Der geschäftsführende Vorstand wird mit 47 
Stimmen entlastet. Es gab keine Nein Stimme bei Enthaltung des Vorstandes. 
 
Top 10 Wahl einer Wahlkommission 
4 Personen aus 3 Abteilungen stehen dafür bereit. 
 
Top 11 Wahl für 2 Jahre 
a) Der 1. Vorsitzende Rainer Besch steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 52 Ja 

Stimmen, keiner Nein Stimme und keiner Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an – und 
freut sich. Warum? Er hat nur noch 3 Arbeitstage. 

 
b) Die 1. Schriftführerin Anke Hönemann steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 52 Ja 

Stimmen, keiner Nein Stimme gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
c) Der 1. Kassierer Jörg Jäger steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 52 Ja Stimmen, 

keiner Nein Stimme gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
d) Die 1 Vorsitzende Wirtschaftsausschuss Martina Herrmann steht zur Wahl und wird in 

offener Wahl mit 52 Ja Stimmen, keiner Nein Stimme gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
e) Die 1. Hälfte des Wirtschaftsausschusses Dennis Mattner steht zur Wahl und wird in 

offener Wahl mit 52 Ja Stimmen, keiner Nein Stimme gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
Leider haben sich keine weiteren Mitglieder gefunden. 

 
f) Die 1. Besitzerin Nicole Madjidi steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 52 Ja Stimmen, 

keiner Nein Stimme gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Wahlen für 1 Jahr 
a) 3 Kassenprüfer (1 Jahr) Andrea Japke, Jens Wrobel und Andreas Knacksterdt sind 

weiterhin bereit. Die Kassenprüfer werden offen en Block mit 52 Ja Stimmen, keiner Nein 
Stimme und keiner Enthaltung gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 

 
Top 12 Antrag des Vorstandes zur Aufnahme eines Kredites 
a) Tennisplätze Traglufthalle 
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2020: 200 Tsd Hauptverein, 150 Tsd Tennis – Die Kredite wurden nicht gebraucht. 
2021: 250 Tsd Tennis – diesmal sind neue Böden mit im Antragsvolumen, weil sie besser und 
pflegeleichter seien. Der Betrag ist wahrscheinlich geringer. 
Details zu der geplanten Tennis Traglufthalle mit einer „Lebenszeit“ von 20-35 Jahren, wobei 
man 20 Jahre kalkuliert hat – die Plätze werden vermietet von November bis März und sollen 
mit mindestens 46% ausgelastet werden.  
 
Claudia Siebner Ortsvorsteherin wird begrüßt. 
 
Die Preise sind nach Prime Time variiert. 3 Plätze werden überdacht, 5 Böden werden 
ausgetauscht. Es soll eine Online Lösung für die Vermietung eingeführt werden. Die Fixkosten 
für den Auf- und Abbau durch eine Firma sind kalkuliert. Bei Tennis kann eine Tabelle 
eingesehen werden. 
Gibt es externe Zuschüsse? Eine europäische Förderung ist in RLP anders besetzt. Eine 
Förderung nach dem goldenen Plan dauert 6 – 10 Jahre, und ist somit zu lange – wobei 
ohnehin eine Berücksichtigung nicht sicher ist. 
Ähnliche frühere Erfahrung: Vor Jahre wurde eine Unterstützung durch die Stadt bei der 
Sanierung des Hallendachs abgelehnt mit der Begründung, wir seien eine bürgerhausähnliche 
Einrichtung. Doch die GWM unterstützte auch nicht. 
 
Der erste Antrag zum Traglufthallenbau wurde mit der Begründung „Frischluftschneise“ 
abgelehnt, konnte jedoch mit einem Gutachten über 5000.- geheilt werden. 
 
Abstimmung: Einer Kreditaufnahme zum Bau der Traglufthalle über max. 250 Tsd. € wird mit 
53 Stimmen zugestimmt bei keiner Enthaltung und keiner Nein Stimme. 
 
Top 13 Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2021/22 
Dem Wirtschaftsplan 2021 wird einstimmig mit 53 Ja Stimmen bei keiner Enthaltung und keiner 
Nein Stimme zugestimmt. 
 
Dem Wirtschaftsplan 2022 wird einstimmig mit 53 Ja Stimmen bei keiner Enthaltung und keiner 
Nein Stimme zugestimmt. 
 
Top 14 Beschlussfassung über Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Top 15 Verschiedenes 
Nachfrage nach der 175 Jahre – Traurig aber feiern ging in Corona nicht, vielleicht gibt es 
2022 etwas für die Mitglieder. 
 
Top 16 Schlusswort des 1. Vorsitzenden 
Wir haben noch Spaß!  
 
 
 
 
 
 
Mainz den 27.9.2021 
 
 
 
 
_____________________  ____________________   
Rainer Besch  Anke Hönemann  Sandra Schulmerich 
1. Vorsitzender  Schriftführerin  Wahlprotokoll 


